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Я 10 лет работаю,
а вы мне ни разу не
повысили зарплату

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:   Россия и зарубежье

Потому
и работаете

столько

Дотация на хлеб
КККККому положена и как ее получитьому положена и как ее получитьому положена и как ее получитьому положена и как ее получитьому положена и как ее получить

* Виктор Николаевич, не уг*
лубляясь в вопросы ценооб*
разования в «хлебной» сфере,
давайте сразу объясним лю*
дям, кому из них положена
дотация в 28 рублей. Есть ли
какой*то объективный крите*
рий для определения беднос*
ти?

� Такой критерий известен.
Это прожиточный минимум, ус�
тановленный на данный момент
в области. В среднем по облас�
ти он составляет пока 1810 руб�
лей на каждого жителя, для тру�
доспособного человека – 1976,
пенсионера – 1405, для ребен�
ка – 1805 рублей, но букваль�
но на днях будут приняты и опуб�
ликованы новые показатели
прожиточного минимума, кото�
рые несколько выше назван�
ных. Дотации на хлеб получат
семьи, в которых среднедуше�
вой доход не дотягивает до
уровня прожиточного миниму�
ма, установленного для каждо�
го члена семьи в зависимости

26 апреля губернатор области Владимир Кулаков подпи*
сал постановление №427 «Об установлении компенсаци*
онных выплат на хлеб малоимущим гражданам Воронежс*
кой области». На вопросы о том, как будет действовать
механизм адресной поддержки, который вводится с 1 мая,
отвечает заместитель начальника Главного управления
труда и социального развития администрации Воронежс*
кой области – начальник управления семейной политики и
организации адресной помощи Виктор ИВАНОВ.

от того, к какой из категорий он
относится � трудоспособный,
пенсионер или ребенок. Мето�
дика для расчета среднедуше�
вого дохода применяется уже в
течение ряда лет, и малоимуще�
му населению области она хоро�
шо известна.

* Уровень среднедушевого
дохода – не единственный
аргумент в пользу предостав*
ления дотации?

� Установлены определенные
категории граждан, имеющих
право на дотацию. Даже при
среднедушевом доходе ниже
прожиточного минимума она
будет выплачиваться не всем, а
только неработающим инвали�
дам первой и второй групп, оди�
ноким пенсионерам и одино�
ким супружеским парам пенси�
онного возраста, детям�инвали�
дам до 18 лет, детям до 16 лет
(продолжающим обучение – до
18 лет), детям одиноких мате�
рей, детям из многодетных се�
мей, детям из студенческих се�

мей, оба родителя которых обу�
чаются на дневных отделениях
учебных заведений, беремен�
ным женщинам, женщинам,
воспитывающим детей до полу�
тора лет, а также беженцам.
Короче говоря, на хлебную до�
тацию может претендовать тот,
кто относится к одной из указан�
ных категорий, если приходяща�
яся на него доля общего дохода
его семьи – ниже прожиточно�
го минимума. По нашим оцен�
кам, в целом по области живет
более 142 тысяч потенциаль�
ных претендентов на дотацию.

* Каков порядок выплаты
дотации?

�  Выплата будет произво�
диться по заявительному прин�
ципу. Это обстоятельство у лю�
дей, наученных горьким опытом
сбора всевозможных «справок
о бедности», сейчас вызывает
вопрос: не придется ли им в оче�
редной раз мучиться в очередях
перед официальными кабине�
тами. Без справок о заработке
или получаемой пенсии, без со�
ставления акта обследования
материального положения, ко�
нечно, не обойтись, но в этой
связи Главное управление тру�
да и социального развития пре�
дусмотрело меры, которые по�
могут претендентам на дотацию
во всех вопросах ее оформле�
ния. Кстати, сделать это нужно

будет всего один раз, и до кон�
ца года никаких переоформле�
ний не потребуется. В органах
социальной защиты населения,
в сельских администрациях по
месту жительства от малоиму�
щих граждан оперативно при�
мут документы и проведут рас�
чет их среднедушевого дохода.
Места приема заявлений будут
обеспечены необходимыми
бланками единой формы, что
облегчит саму процедуру офор�
мления дотации.

* Это в городах, райцентрах
и крупных селах. А как быть
тем, кто живет в полусотне
километров от ближайшего
пункта приема заявлений?
Одна поездка в район «съест»
всю будущую дотацию.

� В таких случаях им придут
на помощь наши социальные
службы. С участием социальных
работников будет организован
сбор и предоставление доку�
ментов от граждан, живущих да�
леко от районных центров. При
подаче документов каждый че�
ловек, обратившийся за ком�
пенсацией, сам выберет форму
ее выплаты – либо через кас�
сы органов социальной защиты
или путем перечисления на ли�
цевой счет граждан в сберега�
тельном банке.

Николай КАЛУГИН.

РАЗМЫШЛЕНИЯ  ЖУРНАЛИСТА

Как всегда, первыми в Репьевском районе управились с
    весенним севом земледельцы сельхозартели «Бутырское». И в
    этом немалая заслуга главного агронома хозяйства Юрия
    Васильевича Соболева. В Бутырках и далеко в округе его по
    праву считают настоящим технологом полей.

Фото Алексея СОЛОВЬЕВА.

Мораль по заказу
Недавно начальник ЮВЖД Анатолий

Володько подписал приказ о награжде�
нии сотрудников дорожной газеты. Жур�
налисты отмечены за большой вклад в
работу по информированию  о жизни
общества и государства, региональное
развитие отраслевой печати  и  осве�
щение работы Всемирного Русского Со�
бора.

Есть расхожее мнение, что газета
живет один день. Поэтому для читате�
лей важно не столько освещение того
или иного события, сколько позиция
газеты. В данном случае  позиция  �
очевидна. Она полностью совпадает с
принятым и опубликованным  итого�
вым документом Международных  чте�
ний, организованных Собором, в ко�
тором сказано, что «государство, за�
ботящееся о своем будущем, призва�
но оградить людей не только от поли�
тического, экономического, но и от
нравственного распада общества.

Власть должна обуздать пропаганду
разврата, культа насилия и вульгарно�
го материализма в средствах массо�
вой информации».

А пока мы видим целые  газетные
полосы  за подписью каких � то «дрян�
ных девчонок» о своих похождениях, а
также  о том, как  тусуется  «Ксюша �
юбочка из плюша». Однако первенство
в праздновании «дня дурака», конечно
же, за телевидением с его бесконечны�
ми «кастингами»  супермоделей и нико�
му не ведомых  «звезд».

Сказано: народ достоин того прави�
тельства, которое имеет. Но в таком
случае очевидно и другое:  народ дос�
тоин тех СМИ, которые читает и смот�
рит. Собственно, это нам внушают с
помощью неведомо кем и как состав�
ляемых рейтингов, а тот, кто пытается
в них усомниться, немедленно получа�
ет отлуп: «Не нравится, переключи
кнопку». И сразу же следует вывод:

коли люди не переключают, стало
быть, нравится.

Считается, что сериалы, ток � шоу и
криминальные программы смотрят
каждый вечер от 20 до 50 миллионов
человек. Однако главный редактор жур�
нала «Искусство кино», известный соци�
олог Даниил Дондурей на основе своих
исследований пришел к выводу, что у 54
процентов телезрителей «ящик» вклю�
чен, когда его никто не смотрит, а 78
процентов включают телевизор вмес�
те со светом. То есть для большинства
людей телевизор, как вода в кране или
тот же свет в доме, а может, просто
часть мебели в квартире…

По данным ВЦИОМа,  у 17 процен�
тов населения не хватает денег на еду,
около 15 млн. человек живут в услови�
ях натурального хозяйства, 31 млн. � за
чертой бедности. Неужели и им, этим
людям, так любы эти самые кастинги и
тусовки, транслируемые в прайм � тай�
мах?

Здесь явно что � то не так. Здесь явно
дурят нашего брата. Вот и печальный
узник Михаил Ходорковский в своем
знаменитом послании из застенков пи�

шет, прозрев: «Надо перестать пренеб�
регать � тем паче демонстративно � ин�
тересами страны и народа. Эти интере�
сы � наши интересы».

Бесспорно, откровения Ходорковс�
кого вызовут (да, уже и вызвали) сумя�
тицу в стане либералов и станут точкой
отсчета в пересмотре их политической
позиции. Об этом, кстати, уже сказал
ближайший друг узника СИЗО№ 4 , ак�
ционер «ЮКОСа» Леонид Невзлин, на�
звавший послание Ходорковского « по�
каянием перед страной», а Чубайса, Гай�
дара, Сатарова и проч. «старыми поли�
тиками», которые причастны  к «ельцин�
скому режиму».

Итак, прозрение? Но, наверное, не
все так просто, и не стоит праздновать
победу, шарахаясь в противоположную
сторону, начиная все с нуля. Однако сле�
дует задуматься, почему в течение 10
лет очевидное называли невероятным?
Кто сотворил правила игры, при кото�
рых иные российские губернаторы в
считанные годы становились богаче ан�
глийской королевы, а народ перебивал�
ся с хлеба на воду или тихо вымирал?
Или так надо, или так живут «во всех ци�

вилизованных странах»? Нас убеждали
именно в этом.

Если честно, автор этих строк  все то,
что происходит в СМИ, сам себе пона�
чалу объяснял низкой квалификацией
новой волны журналистов. Но сейчас
думаю иначе. Новую волну подняли на�
меренно � так задумано. Так замысли�
ли политики, решившие ловить в мутной
воде. И надо признать: улов у них хоро�
ший. Только что дальше? Что получила
страна?

  Проиграли и новые летописцы.
Тому, что они пишут, никто не верит или
говорят: это заказуха.

  О состоянии нашей прессы дове�
лось говорить с председателем Союза
журналистов России Всеволодом Богда�
новым во время его последнего приез�
да в Воронеж.

   � Коренное улучшение нашей жиз�
ни, � сказал он, � невозможно без ради�
кального пересмотра роли журналисти�
ки в обществе.  А общество � обречено,
если в основе развития понимаются
только частные интересы отдельных по�
литиков и бизнесменов, которых обслу�
живают их  же издания и каналы.

  В самом деле, трудно ждать про�
гресса в стране, граждане которой не
ведают  своей перспективы, не знают,
куда идут и что строят. Но кто расска�
жет? Где?

   Алексей ПАВЛОВ.
   Воронеж.

Как ни крути, а журналисты, особенно те, кто долго работает в СМИ, по
привычке своим профессиональным праздником считают 5 мая. Поэтому
вчера и перезванивались между собой коллеги*газетчики – поздравляли,
вспоминали, говорили о жизни. И, конечно, размышляли о нынешней
журналистской работе, тем более что поводов для этого хватает.

Рубль станет самым защищенным
Банк России вводит в обращение модифицированные банкноты
достоинством 10, 50, 100, 500 и 1000 рублей. При сохранении
внешнего вида банкнот практически неизменным существенно
усилен их защитный комплекс, разработанный объединением «Гоз�
нак», специалисты которого особо выделяют специально разрабо�
танный для защиты рублей способ муарового поля. На лицевой
стороне банкнот в 100, 500 и 1000 рублей находится поле, которое
воспринимается однотонным, если держать банкноту перпендику�
лярно направлению взгляда. При наклоне банкноты на этом поле
возникают многоцветные полосы. Помимо этого, на купюрах круп�
ного достоинства используется метод лазерной микроперфора�
ции. Такие лазерные дырки используются, помимо рубля, только в
самой защищенной от подделки валюте � швейцарском франке.
Рубль будет защищен от подделок лучше, чем евро или доллары.
Лазерную перфорацию, которой специалисты «прострочили» но�
минал банкнот, будет видно на просвет. Верх усилий специалистов
«Гознака» � новая 1000�рублевая купюра. В бумагу хаотично заши�
ты волокна светло�зеленого и красного цветов, а также ступенча�
тые волокна с чередующимися участками красного и синего цве�
тов. Особенность купюры � герб города Ярославля. При наклоне
банкноты цвет герба Ярославля меняется с малинового на золоти�
сто�зеленый. Получать зарплату новыми деньгами россияне нач�
нут уже с середины лета.

Тень от Земли накрыла Луну
Жители Великого Новгорода в ночь на среду стали свидетелями
почти полного лунного затмения. Тень Земли, оказавшейся в ночь
на 5 мая на одной линии между Солнцем и Луной, стала постепенно
закрывать спутник планеты во вторник после 23:00. Ближе к
полуночи Луна оказалась почти полностью в тени Земли, и от нее
осталась только узкая полоска. Наблюдать фазы «восстановле�
ния» Луны горожанам помешали облака, которые после полуночи
почти целиком закрыли юго�восточную часть небосклона. О том,
что Луна вновь «прибывает», можно было догадаться лишь по
увеличению светового пятна, которое проглядывало из�за обла�
ков. Во время лунного затмения Земля находится между Солнцем
и Луной, вследствие чего на спутник падает тень планеты. Так как
вокруг Земли находится воздух, часть солнечных лучей, проходя
через него, искривляется, фокусируя только оранжевые и крас�
ные лучи солнечного спектра. Для наблюдателя на Земле это
выражается в появлении багрового ореола вокруг Луны, которая
закрывается тенью.

Присоединение к еврозоне
Эстония, Литва, Словения и Кипр будут готовы присоединиться к
еврозоне в 2007 году, остальные шесть новых стран�членов Евро�
союза � Польша, Венгрия, Чехия, Словакия, Мальта и Латвия �
смогут это сделать к 2010 году. В качестве первого шага на пути в
еврозону Эстония, Литва, Словения и Кипр уже в текущем году
намерены ввести фиксированный курс национальных валют по
отношению к евро. Польша, Чехия и Венгрия, как ожидается,
войдут в еврозону в 2008�2009 годах. К этому времени они долж�
ны сократить дефицит национального бюджета до менее чем трех
процентов ВВП в соответствии с едиными требованиями ЕС. На
сегодняшний день самый высокий показатель дефицита бюджета
из десяти новых стран этой региональной организации имеют

Чехия � 12,9 процента, Мальта � 9,7 процента, Кипр � 6,3 процента,
Венгрия � 5,9 процента. 10 государств (Литва, Латвия, Эстония,
Венгрия, Чехия, Польша, Словакия, Словения, Мальта и Кипр)
присоединились к ЕС с 1 мая. Таким образом, число государств в
блоке достигло 25, число жителей стран Евросоюза составляет
теперь 455 миллионов человек.

Главой МВФ стал испанец
Представители Международного валютно�
го фонда (МВФ) назвали имя нового ди�
ректора�распорядителя организации. Гла�
вой МВФ назначен бывший министр фи�
нансов Испании Родриго Рато. Еще 21
апреля Родриго Рато был выбран един�
ственным претендентом на этот пост от
совета министров Евросоюза. Выдвиже�
ние его кандидатуры стало возможным
после того, как 14 марта испанское пра�
вительство во главе с премьер�министром
Хосе Марией Аснаром потерпело пораже�

ние от Социалистической партии Хосе Луиса Родригеса Сапатеро
на парламентских выборах в стране. Рато был министром в каби�
нете Аснара. Назначение Рато директором�распорядителем МВФ
продолжило внегласную традицию того, что этот пост занимает
европеец. Родриго Рато сменил на посту главы МВФ Херста Келе�
ра. В начале марта этого года Келер подал в отставку в связи с
решением баллотироваться на пост президента Германии. До
избрания нового главы фонда его обязанности временно испол�
нял заместитель Келера Анн Крюгер.

Абашидзе между смертью и отставкой
Генпрокурор Грузии Ираклий Окруашвили предложил главе Аджа�
рии Аслану Абашидзе выбрать между судьбой Шеварднадзе и
участью Чаушеску. Генпрокурор сообщил, что по фактам правона�
рушений со стороны представителей руководства Аджарии уже
возбуждено уголовное. Генпрокурор не исключил возможности
возбуждения уголовного дела непосредственно против главы Ад�
жарии Аслана Абашидзе. Абашидзе может уехать из Аджарии. В
случае отставки он получит гарантии безопасности. Лидер Аджа�
рии не исключает дальнейшего обострения отношений с Грузией и
ожидает начала военных действий со стороны Тбилиси. «Мы гото�
вы к любому развитию ситуации. Ожидаем военные действия. Это
будет в разных формах, скажем, в виде спецопераций. Войска,
которые власти Грузии подтянули к административной границе, �
это начало войны. Там стоит техника, спецназ», � заявил Абашидзе.
Он убежден, что сейчас руководство Грузии не скрывает, что хочет
построить унитарное государство. «Но никто не сможет лишить
Аджарию статуса автономной республики � это гарантировано
Московским и Карским договорами... Аджария защитима. Я напи�
сал Путину, Бушу, в Совет Европы. Думаю, этого достаточно, чтобы
остановить Тбилиси. Россия делает все возможное, чтобы не было
войны», � подчеркнул лидер автономии.

Запретили участвовать в выборах
Бывший президент Литвы Роландас Паксас лишился возможнос�
ти участвовать в досрочных президентских выборах. Сейм Литвы
во вторник в срочном порядке принял закон о дополнении закона

о выборах Президента, в котором зафиксировано, что лицо, сме�
щенное с должности путем импичмента или лишенное мандата
члена сейма, в течение пяти лет не может избираться членом
сейма и Президентом. Принятый закон завизировал временно
исполняющий обязанности Президента Артурас Паулаускас. В среду
документ опубликован в вестнике официальной государственной
информации, и тем самым он вступил в силу. Паксас, комментируя
этот закон, заявил, что в Литве «существует не только организо�
ванная преступность, но и организованная законность». Он не
исключил, что отказ в регистрации будет оспаривать в суде.

Северная Корея 6 «второй Ирак»
Власти Северной Кореи пообещали США не продавать свои ядер�
ные материалы террористам и призвали Вашингтон к налажива�
нию дружеских отношений. Об этом заявил директор азиатской
программы вашингтонского Центра международной политики
Силиг Харрисон, выступивший в роли посредника между государ�
ствами. По его словам, руководство КНДР озабочено кризисом
вокруг северокорейской ядерной программы, а также не желает
повторить судьбу Ирака. Харрисон также заявил, что Северная
Корея жестко осуждает действия террористов «Аль�Кайды», и кате�
горически опровергает обвинения США в том, что руководство
страны собирается передать свои ядерные технологии исламским
террористам или кому�либо другому. По мнению северокорейских
лидеров, США совершенно напрасно записали их страну в «ось
зла», ведь все ядерные разработки ведутся исключительно для
того, чтобы иметь возможность защитить себя от нападения со
стороны Америки. Однако сейчас руководство Северной Кореи
призывает американские власти к решению кризиса путем пере�
говоров, и готово пойти на определенные уступки, в частности,
ограничить разработку ядерного оружия в обмен на гарантиро�
ванное спокойствие.

Советский воин вернулся в Берлин
В берлинском Трептов�парке во вторник за�
вершился монтаж всемирно известной фигу�
ры советского солдата со спасенной им не�
мецкой девочкой на руках. 40�тонный памят�
ник был отреставрирован силами немецкой
специализированной фирмы на острове Рю�
ген, выигравшей тендер на этот заказ. По сло�
вам архитектора Кнуда Петерсена, который
отвечал за проведение капитальной рестав�
рации, «работа велась очень тщательно, так
как внутри статуи имелось много внутренних
повреждений». Во вторник, в преддверии Дня
Победы, 12�метровая фигура советского сол�
дата вернулась на свое прежнее место в бер�
линском Трептов�парке, где похоронены око�
ло 5 тысяч советских воинов. В целом, немец�
кая сторона затратила на этот капитальный

ремонт 1,5 миллиона евро, включая реставрацию основной ста�
туи, двух фигур коленопреклоненных солдат из центральной части
мемориала, а также замену облицовки из натурального камня
основания главного монумента.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

На КПМ в Богучаре
тормознули арсенал

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области небольшая облачность, преимущественно без осадков,
ветер юго�восточный умеренный, температура плюс 19%24.плюс 19%24.плюс 19%24.плюс 19%24.плюс 19%24.

7 мая7 мая7 мая7 мая7 мая по области – переменная облачность, преимущественно
без осадков, ветер юго�восточный умеренный; температура ночью
плюс 6%11, плюс 6%11, плюс 6%11, плюс 6%11, плюс 6%11, днем плюс 19%24.плюс 19%24.плюс 19%24.плюс 19%24.плюс 19%24.

8 мая8 мая8 мая8 мая8 мая по области – облачно с прояснениями, местами дождь,
ветер юго�восточный умеренный, временами порывистый; темпе�
ратура ночью плюс 6%11, плюс 6%11, плюс 6%11, плюс 6%11, плюс 6%11, днем плюс 15%20.плюс 15%20.плюс 15%20.плюс 15%20.плюс 15%20.

Сотни и тысячи машин прохо�
дят денно и нощно через Богу�
чарский контрольный пост ми�
лиции второго отдельного бата�
льона по обслуживанию дорог
федерального значения облас�
тного УГИБДД, но один из «КА�
МАЗов» со ставропольскими но�
мерами, направлявшийся в сто�
рону Москвы, вызвал вчераш�
ней ночью у сотрудников поста
майора Александра Нестеренко
и капитана Дмитрия Колеснико�
ва особые подозрения. И хотя
водитель настойчиво утверж�
дал, что полуприцеп пустой, в
поведении его чувствовались
напряженность и озабочен�
ность. Решили провести дос�
мотр. И не ошиблись. Рефриже�
ратор был действительно пус�
той, но под его обшивкой млад�
ший лейтенант Анатолий Мерку�
лов достаточно быстро обнару�
жил тайник, да еще какой!

Четыре гранатомета РПГ�22,
три автомата Калашникова,
пять пистолетов различных си�
стем, в том числе ТТ, парабел�
лум, пистолет бельгийского про�
изводства, пистолет�пулемет ку�
старного производства, 10 гра�
нат Ф�1 («лимонка»), пять гранат
РГД�5, две гранаты РГО, десят�
ки запалов, несколько детона�
торов, бикфордов шнур, а так�
же ножи, кинжалы – вот дале�
ко не полный список огне�
стрельного и холодного оружия,

которое ехало в «пустом» рефри�
жераторе. А на редукторе зад�
него моста грузовика были тща�
тельно припрятаны более трех
тысяч автоматных патронов.

Словно почуяв, что пахнет
большими неприятностями,
пассажир «КАМАЗа» в самом
начале досмотра незаметно
отошел в сторону и вскоре ра�
створился в темноте. Но его лич�
ность установлена: он – родной
брат водителя.

Эпилогом же досмотра стала
отчаянная попытка водителя
«откупиться». Всю сумму, что
была у него с собой, а это почти
150 тысяч рублей, он предло�
жил сотрудникам поста. На�
прасно. Здесь взяток не берут.

Сейчас с водителем работа�
ют оперативники. Выясняется,
откуда оружие и кому оно пред�
назначалось.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Благодатный огонь в сердце каждого
Благотворительный проект под таким названием проходит сей�
час в Воронежско�Борисоглебской епархии. В его рамках – кон�
курсы детского рисунка и турнир «Что? Где? Когда?», пасхальная
фотовыставка и выставка духовной литературы и живописи. А
митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий посетил ге�
матологическое отделение Воронежской детской областной кли�
нической больницы. Владыка подарил детям, которым приходит�
ся здесь лежать по полгода и более, цветной телевизор, а матуш�
ки привезли игрушки, канцтовары. Отделению передана часть
средств, вырученных на проведенной в День православной ма�
тушки благотворительной ярмарке (другая часть средств направ�
лена в гематологическое отделение Воронежской детской город�
ской клинической больницы №1), а также средства, поступившие
от прихожан Успенского храма.

Майское молоко подешевело
Снизить закупочные и розничные цены на молоко в связи с
увеличением надоев на фермах решил совет директоров россо�
шанской фирмы «Молоко». На пятьдесят копеек подешевели
литровые пакеты «Российского» с жирностью в 2,5 и 3,2 процен�
та, на семь рублей � килограмм сливочного масла, на десять –
сыры.

«Восточные ворота» ждут гостей
С 26 по 29 мая в Луганске (Украина) при поддержке прави�
тельства страны пройдет третья универсальная выставка эко�
номического сотрудничества «Восточные ворота Украины», в
которой традиционно принимают участие предприятия при�
граничных областей России, в том числе Воронежской. По
словам начальника управления внешних сношений и ВЭД
Луганской облгосадминистрации Сергея Кириченко, «пресле�
дуется цель не просто провести выставку, а помочь в поиске
зарубежных партнеров и возможностей для организации
совместного производства».

«Чушка» под грузовой состав
Крупной железнодорожной катастрофой едва не обернулось
стремление нескольких жителей села Пески Поворинского рай�
она подзаработать на сдаче лома черных металлов. Раздобыв
где�то тяжелую стальную «чушку», они поволокли ее трактором к
ближайшему приемному пункту, но застряли на железнодорож�
ном переезде перегона Байчурово�Кардаил. Машинист, заме�
тив на рельсах опасный предмет, применил экстренное тормо�
жение, но наезд на него предотвратить не удалось. Ущерб, нане�
сенный локомотиву и вагонам, а также железнодорожному пути,
составил 412 тысяч рублей – почти в тысячу раз больше, чем
оценили бы «чушку» приемщики лома.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

ВОЕННАЯ СЛУЖБА

Каков порядок?
Я признан ограниченно годным к военной
службе и проходил переосвидетельство-
вание каждые три года. 27 лет мне испол-
нится осенью. Могут ли меня заставить
проходить переосвидетельствование в пе-
риод весеннего призыва?

Дата  очередного медицинского освидетель-
ствования указана в вашем военном билете.
Ранее этого срока вас в военный комиссариат
вызывать не  должны.

Перечнем
не предусмотрено

Я работаю в ОАО «Электросигнал» регули-
ровщиком в цехе, выпускающем оборон-
ную продукцию. Входит ли это предприя-
тие или его отдельные цеха в список  орга-
низаций, работа в которых дает право на
отсрочку от призыва на военную службу?

Постановлением правительства утвержден
Перечень государственных организаций, при
поступлении на работу в которые по специаль-
ности непосредственно по окончании образо-
вательного учреждения высшего профессио-
нального образования на условиях полного ра-
бочего дня  гражданам предоставляется от-
срочка от призыва на военную службу  на вре-
мя этой работы. ОАО «Электросигнал» в этот
Перечень не входит.

При прохождении
комиссии

Моему сыну 17 лет. При прохождении ме-
дицинской комиссии для постановки на
воинский учет в РВК ему поставили диаг-
ноз «плоскостопие 3-й степени». Выдали
приписное удостоверение, где написано
«признан ограниченно годным к военной
службе». Правильно ли сделана запись в
приписном удостоверении и что она озна-
чает?

Согласно приложению к Положению о воен-
но-врачебной экспертизе граждане с диагно-
зом «плоскостопие 3-й степени» признаются
ограниченно годными к военной службе по со-
стоянию здоровья. В соответствии с подпунк-
том а) пункта 1 статьи 23 Федерального закона
«О воинской обязанности и военной службе»
указанные граждане освобождаются от при-
зыва на военную службу, зачисляются в запас
с присвоением воинского звания «рядовой».

ТРУДОВОЕ  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

Разъяснения дает Любовь ШУБИНА,
заместитель начальника отдела кадров
прокуратуры Воронежской области,
советник юстиции.

ПОДРОСТОК НА РАБОТЕ
Далеко не все окончившие школу имеют
возможность или желание учиться даль-
ше. И вот вчерашний школьник приходит
устраиваться на работу. А у работодателя
возникают вполне закономерные вопро-
сы: как правильно оформить трудовые от-
ношения с несовершеннолетним? Подхо-
дят ли ему условия труда взрослых работ-
ников или закон предусматривает какие-
то исключения?

Допустимый возраст
По общему правилу трудовой договор мож-

но заключать лишь с несовершеннолетними,
достигнувшими 16 лет.

Из этого правила существует ряд исключе-
ний. Так, если подросток получил основное об-
щее образование (9 классов средней школы)
либо по каким-то причинам покинул школу, не
закончив образования (например, был исклю-
чен за проступок), трудовой договор с ним мо-
жет быть подписан с возраста 15 лет. В этом
случае подросток заключает договор самосто-
ятельно и никакого согласия от родителей или
опекунов не требуется.

Многие школьники подрабатывают во вре-
мя каникул или в свободное от учебы время.
Эта ситуация вполне законна. Для выполнения
легкого труда (при условии, что он не причиня-
ет вреда здоровью и не мешает учебе) можно
принимать на работу молодых людей, достиг-
ших 14 лет. Однако без предварительного пись-
менного согласия одного из родителей подро-
стка (законного представителя), а также без
разрешения органов опеки и попечительства
ни о каком трудоустройстве речи быть не мо-
жет. Соответственно если такого согласия нет,
то и трудовой договор с подростком будет не-
действительным. Таковым его может признать
Рострудинспекция или суд.

Для творческих организаций (театров, цир-
ков, киностудий, концертных залов и т.п.) воз-
раст несовершеннолетнего значения не име-
ет. Правда, и здесь следует заручиться согла-
сием одного из родителей (или законных пред-
ставителей) и разрешением органа опеки и
попечительства.

Трудовой договор
Устраиваясь на работу, несовершеннолет-

ний должен в обязательном порядке пройти
медицинский осмотр и получить подтверж-
дение того, что состояние здоровья позволя-
ет ему выполнять те или иные виды труда. В
дальнейшем, уже во время работы, меди-
цинские осмотры проводятся с периодичнос-
тью один раз в год за счет средств работода-
теля.

При приеме на работу несовершеннолетне-
го с ним в установленном порядке заключает-
ся трудовой договор, а руководитель органи-
зации издает об этом соответствующий при-
каз. В отделе кадров ему делают запись в тру-
довую книжку, а если ее еще нет, заводят но-
вую. А также оформляют страховое свидетель-
ство государственного обязательного пенси-
онного страхования, страховой медицинский
полис (если его нет).

Если подросток устраивается на работу лишь
на определенный период времени (допустим,
на период летних каникул), с ним заключается
срочный трудовой договор. Но трудовую книж-
ку нужно оформить в любом случае, поскольку
работодатель должен вести трудовые книжки
на всех сотрудников, проработавших у него по
основной работе более пяти дней.

Однако труд несовершеннолетних может
быть использован далеко не во всех сферах
производственной деятельности.

Существуют некоторые виды работ, выпол-
нение которых лицами моложе 18 лет в зако-
нодательном порядке категорически запреще-
но. Это тяжелые работы и работы с вредными
или опасными условиями труда. Кроме того,
подростков запрещается принимать на рабо-

ты, связанные с производством, перевозкой и
торговлей спиртными напитками, табачными
изделиями, наркотическими и токсическими
препаратами, а также в ночные кабаре и клу-
бы, предприятия игорного бизнеса.

Организациям, принимающим подростков
на физическую работу, необходимо обратить
внимание на предусмотренные законом нор-
мы переноски и перемещения несовершенно-
летними тяжестей.

Режим труда и отдыха
В течение рабочего дня подростку, как и

всем остальным работникам, предоставляет-
ся перерыв для отдыха и питания продолжи-
тельностью не менее 30 минут.

Привлекать несовершеннолетних к сверх-
урочным работам, а также к работам в ночное
время, в выходные или праздничные дни Тру-
довой кодекс запрещает. К тому же их нельзя
направлять в служебные командировки.

По общему правилу после шести месяцев
непрерывной работы сотрудник имеет право
уйти в ежегодный оплачиваемый отпуск. Но
для работников в возрасте до 18 лет сделано
исключение: по их заявлению оплачиваемый
отпуск предоставляется до истечения шести
месяцев в любое удобное время. Продолжи-
тельность отпуска удлиняется до 31 календар-
ного дня. Предоставляется он ежегодно, пере-
несение его на следующий год или замена де-
нежной компенсацией запрещается.

Материальная
ответственность

С несовершеннолетним не может быть зак-
лючен договор о полной материальной ответ-
ственности. В случае причинения ущерба орга-
низации подросток возмещает ущерб лишь в
пределах своего среднемесячного заработка.
Исключение составляют случаи, когда ущерб
причинен умышленно либо в состоянии алко-
гольного, наркотического или токсического
опьянения, а также в результате совершения
преступления или административного проступ-
ка.

Оплата труда
Заработная плата несовершеннолетнему

(при повременной оплате труда) начисляется с
учетом сокращенной продолжительности ра-
бочего времени. Причем работодатель может
за счет собственных средств производить доп-
латы до уровня оплаты труда работников соот-
ветствующих категорий, занятых полный рабо-
чий день. Сдельная работа оплачивается в за-
висимости от выработки.

Расторжение
трудового договора

Трудовой договор с несовершеннолетним
может прекратиться по самым различным при-
чинам – по соглашению сторон, по инициативе
одной из сторон, в связи с переводом на рабо-
ту к другому работодателю, по иным, указан-
ным в статье 77 РФ, основаниям.

Увольнение по инициативе работодателя до-
пускается лишь с согласия государственной
инспекции труда и комиссии по делам несо-
вершеннолетних (кроме случаев ликвидации
организации).

Если был заключен строчный трудовой до-
говор, то отношения между несовершеннолет-
ним работником и работодателем прекраща-
ются по истечении срока договора. Работника
в письменной форме нужно предупредить о
прекращении трудовых отношений не менее
чем за три дня до увольнения.

В день увольнения работодатель обязан вер-
нуть несовершеннолетнему трудовую книжку и
другие документы, связанные с работой. Он
должен произвести с ним окончательный рас-
чет, а также выдать денежную компенсацию
за неиспользованный отпуск. Если трудовой
договор был заключен на срок до двух меся-
цев, то эта компенсация выплачивается из
расчета два рабочих дня за один месяц работы
(ст.291 ТК РФ).

За несовершеннолетнего организация обя-
зана исчислять, удерживать и перечислять в
бюджеты и внебюджетные фонды те же плате-
жи, что и в отношении других работников.

В соответствии со статьей 70 Трудового ко-
декса РФ испытательный срок для лиц, не дос-
тигших 18 лет, не устанавливается.

НА ПРИЕМЕ У НОТАРИУСА

Ведущая рубрики – президент нотариаль-
ной палаты Воронежской области нотари-
ус Нина  БОГАТЫХ (г.Воронеж, ул.Перевер-
ткина, 7, ДК «Электроника», тел. 27-95-86).

Право на наследство
Умерла моя тетя – сестра моей матери, у
которой из родственников только я одна. У
нее осталась квартира и деньги в Сбербан-
ке. Буду ли я иметь право на наследство?

Если ваша мать умерла ранее своей сестры,
и у нее нет других наследников I и II очереди
(супруга, родителей, детей, внуков, братьев,
сестер), то все имущество, которое осталось,
перейдет по праву наследства к вам.

Каков порядок
Я завещал все свое имущество двоюрод-
ной сестре. После оформления завещания
купил небольшой земельный участок с до-
миком в садоводческом товариществе и
приватизировал квартиру. Кому перейдет
это имущество, приобретенное после офор-
мления завещания? У меня есть взрослая
дочь.

Наследником на все имущество, которое бу-
дет у вас на день смерти (в т.ч. и приобретенное
после удостоверения завещания), будет ваша
двоюродная сестра, т.к. в соответствии со ста-
тьей 1120 Гражданского кодекса РФ завеща-
тель вправе совершить завещание, содержа-
щее распоряжение о любом имуществе, в том
числе о том, которое он может приобрести в
будущем.

Осталась вдовой
В декабре 2003 года умер мой муж. У него
остались дочь и сын от первого брака. Он
все завещал на дочь. Я инвалид II группы и
пенсионерка по старости. Буду ли я иметь
право наследства на его имущество (дом,
автомашина)?

Нетрудоспособные супруги, родители, дети
наследуют независимо от содержания завеща-
ния обязательную долю – не менее половины
доли, которая причиталась бы каждому из них
при наследовании по закону (ст. 1149 п.1 Граж-
данского кодекса РФ), поэтому вы имеете пра-
во на 1/6 долю от автомашины и дома.

- Владимир Иванович, Ра-
монский район первым «обка-
тает» программу экономиче-
ского и социального развития
территории до 2010 года. По-
чему выбор пал именно на
ваш район?

- Причины две. Во-первых,
мы сами охотно пошли на это,
откликнувшись на предложение
Главного управления экономи-
ческого развития, с которым
плодотворно работаем. Свою
роль, безусловно, сыграло и то,
что специалисты районной ад-
министрации не побоялись
браться за работу. Более того,
отнеслись к ней с воодушевле-
нием. С другой стороны, в райо-
не достаточно сложная экономи-
ческая ситуация. Сегодня он от-
носится к разряду дотационных.
Наша совместная задача заклю-
чается в том, чтобы благодаря
реализации программы сделать
его если не донорским, то хотя
бы самодостаточным.

- Эта программа представ-
ляет собой нечто устоявшееся
или в нее будут внесены опре-
деленные изменения?

-  Сегодня разработать про-
грамму как законченный доку-
мент почти нереально, так как
нельзя с ходу учесть все обстоя-
тельства. Естественно, програм-
ма будет дополняться. В ходе ее
разработки наши службы про-
считывали те заявки, которые
были подготовлены, но со вре-
менем появлялись новые инте-
ресные предложения. Многие из
них достойны включения в про-
грамму. Некоторые руководите-
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Рамонь обкатает
программу
В последнее время не раз говорилось о том, что время «латания дыр» в экономике
региона и авральных решений ушло в прошлое. Хочется надеяться, что надолго.
Сегодня Воронежская область перешла к планомерному развитию, основные
направления которого были обозначены в программе экономического и социаль-
ного развития Воронежской области. Недавно аналогичный документ, разработан-
ный Главным управлением экономического развития совместно с местными
специалистами, появился у Рамонского района. О том, как он будет реализовывать-
ся, мы попросили рассказать главу района Владимира АСТАНИНА.

ли агропромышленного комп-
лекса не сразу откликнулись,
посчитав готовящийся документ
ни к чему не обязывающей бу-
магой. А сегодня многие из них,
убедившись в обратном, вносят
свои предложения, дополнения.

К сожалению, кое-что из со-
циальной части программы нам
пришлось урезать, отказаться от
ряда проектов, которые выпол-
нить не сумеем. На данный мо-
мент сумма, необходимая для
реализации социальной состав-
ляющей, превышает 700 милли-
онов рублей.

- В рамках бюджетной ре-
формы, когда трехуровневая
бюджетная система сменится
четырехуровневой, насколь-
ко реально выполнение про-
граммы, ведь некоторые эко-
номисты высказывали мне-
ние, что с переходом на новую
бюджетную систему местным
бюджетам не хватит денег,
чтобы развиваться. Более
того, существует опасность,
что местные бюджеты просто
«рухнут».

- Местные бюджеты могут
«рухнуть», если им не оставят
средств для формирования соб-
ственных доходов. По задуман-
ной реформе основными источ-
никами наполнения районной
казны станут земельный, иму-
щественный налоги и налог на
доходы физических лиц. Есте-
ственно, чем больше мы созда-
дим рабочих мест, откроем про-
изводств, чем выше будет зара-
ботная плата работников пред-
приятий, тем выше будет и на-

полняемость бюд-
жетов. Подоходный
налог сегодня со-
ставляет около 40
процентов соб-
ственной доходной
части. Его можно
нарастить за счет
доходов, которые
пока никем не дек-
ларируются. Какую
бы реформу ни спустили сверху,
эта программа в любом случае
будет работать на благо района.

- Она будет иметь статус за-
кона?

- Она уже имеет статус зако-
на, поскольку депутаты утверди-
ли программу 13 апреля.

- С одной стороны, наполня-
емость местных бюджетов за-
висит от того, какие налоги ос-
тавят на местах. С другой, на-
логовая инспекция рачитель-
но собирает федеральные на-
логи, идущие в федеральный
центр, а вот налоги, остающи-
еся на территории региона и
муниципальных образова-
ний, напротив, не добирают
из-за того, что сокращают на-
логовые инспекции на мес-
тах. Не возникает ли в связи
с этим опасность огромных
недоимок уже сегодня, а тем
более в будущем?

- Безусловно, сложности в
этом плане у нас есть. Происхо-
дящее реформирование налого-
вой службы ухудшило собирае-
мость налогов. Но таково было
решение федерального центра.
Мое мнение: надо не отдалять
налоговые органы, а напротив,

приближать к налогоплательщи-
ку. Особенно если мы говорим о
сборах налогов с физических
лиц – подоходных, имуществен-
ных, поземельных. В идеале пла-
тельщик должен знать в лицо на-
логового инспектора. Сегодня
наша межрайонная налоговая
инспекция находится в Цент-
ральном районе Воронежа. Мы
с ней сотрудничаем, там замеча-
тельные специалисты, люди, по-
нимающие проблему. Но годо-
вые объемы налогов по Рамон-
скому району не сопоставимы с
месячными объемами, которые
платит одно ЮВЖД, находящее-
ся в Центральном районе Воро-
нежа. К сожалению, нам  во
многом приходится подменять
собой налоговые органы терри-
тории, самим работать с налого-
плательщиками. Создана комис-
сия по укреплению налоговой
дисциплины. Конечно, ее статус
в значительной мере условен,
например, оштрафовать непла-
тельщика она не может. Тем не
менее эффект налицо. Работни-
ки комиссии изучают ситуацию,
выясняют причину неплатежей,
непосредственно работают с на-
логоплательщиком.

- Какие проекты в рамках
программы начнут реализо-
вываться в ближайшее вре-
мя?

- Некоторые проекты уже ре-
ализовываются. Если говорить о
коммерческой части, то цен-
ность программы в том, что по-
давляющее большинство проек-
тов реальны, многие из них на-
чали осуществляться ранее. На-
пример, есть интересная про-
грамма по выращиванию суб-
страта грибов вешенки и других.
Интересен проект «Унипака» по
строительству завода, произво-
дящего упаковку для пищевых
продуктов. Сегодня это произ-
водство из Воронежа переме-
щается в Рамонский район. Мы
выделили землю, и у нас в райо-
не строят цех по производству
упаковки. Эта экологически чи-
стая продукция пользуется не-
малым спросом на территории
многих регионов России.

Основная цель программы
не создание в районе крупных
промышленных предприятий.
Разработчики постарались со-
хранить за Рамонью статус мес-
тной здравницы. Поэтому основ-
ной упор сделан на те проекты,
которые не загрязняют окружа-
ющую среду. Кроме того, предус-
матривается развитие объектов
туризма, реконструкция замка.
Ведь за счет развития туризма
можно не только привлечь в
район дополнительные денеж-
ные потоки, но и создать допол-
нительные рабочие места.

- Ранее вы сказали, что со-
циальная часть программы
довольно затратна, по этой
причине от чего-то вам при-
шлось отказаться. Любопыт-
но, какие социальные проек-
ты будут осуществляться в
первую очередь?

- В числе приоритетных здра-
воохранение и газификация.
Эти же акценты расставил и гу-
бернатор. Если говорить о здра-
воохранении, то в первую оче-
редь это строительство цент-
ральной районной больницы,
перестройка и обустройство дру-
гих находящихся в селе медуч-
реждений. До 2008 года мы дол-
жны завершить газификацию
района. Для этого требуется вы-
полнить довольно большой
объем работ, в том числе пере-
вод угольных котельных на газ,
строительство топочных. Много
внимания уделено образова-
нию, культуре и спорту.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.
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ВЕСТИ  ИЗ  ТАЛОВОЙ

Кстати, по прогнозам си-
ноптиков, лето обещает быть
сухим и жарким. Поэтому нуж-
но быть готовым к лесным воз-
гораниям. В июне ожидается,
что среднесуточная температу-
ра составит 21 градус тепла, в
июле – до плюс 25,  в августе
– до плюс 23 градусов. Метео-
рологи подсчитали, что пред-
стоящим летом 39 дней могут
стать пожароопасными. Но для

Лето и ЧП
Как избежать этого соседстваКак избежать этого соседстваКак избежать этого соседстваКак избежать этого соседстваКак избежать этого соседства
Под председательством первого вице-губернатора Сергея
Наумова недавно в областной администрации прошло заседа-
ние комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности в
воронежском крае. В повестке значилось несколько важных
вопросов, касающихся готовности Главного управления
природных ресурсов и охраны окружающей среды МПР России
по Воронежской области, Главного управления агропромыш-
ленным комплексом, местных муниципальных властей,
Главного управления по делам ГО и ЧС области и других к
борьбе с лесными пожарами в наступающий летний сезон,
противопожарного и санитарно-эпидемиологического состоя-
ния высших учебных и общеобразовательных заведений
области и принимаемых мер по их совершенствованию, а
также готовности госинспекции по маломерным судам к
спасательным и поисковым работам в период купального
сезона. Предложений высказывалось много, и все они были
направлены на то, чтобы избежать вероятных чрезвычайных
ситуаций.

того, чтобы быть во всеору-
жии, необходимо принять ле-
созащитные меры. Как было
отмечено на совещании, в
прошлом году от пожаров осо-
бенно пострадали новоусман-
ские, семилукские, новохопер-
ские лесоугодья. В тушении
было задействовано свыше
двух тысяч человек и около ты-
сячи единиц техники, включая
и специальную. Функциониро-

вал единый диспетчерский
пункт сил и средств на случай
экстремальных ситуаций и
было организовано постоян-
ное дежурство в лесах, что по-
зволило избежать крупных по-
жаров. Разработан соответ-
ствующий план и на текущий
год. В частности, в Аннинском
и Давыдовском лесхозах по-
явились пожарные станции.
Утверждено 183 маршрута и
41 мобильная группа, 79 по-
жарных дружин на случай эк-
стремальных ситуаций. Приво-
дится в порядок лесная зона.
Хотя и здесь есть проблемы:
крайне медленно осуществля-
ется подготовка сил и средств,
предназначенных для тушения
лесных пожаров и включенных
в областной оперативный
план «Искра»; ослаблен госу-
дарственный контроль за со-
блюдением «Правил пожарной
безопасности в лесах Россий-
ской Федерации» - Наумов по-
требовал ежемесячно докла-
дывать ему о результатах кон-
троля. Пока еще не восстанов-
лено дежурство добровольных
пождружин в населенных пун-

ктах с выездной пожарной тех-
никой. Немало предстоит осу-
ществить в летний период для
обеспечения наземного патру-
лирования и порядка в лесах.
Ведь зачастую отдыхающие уг-
лубляются в запретные запо-
ведные зоны, разводят кост-
ры, приводящие к крупным
возгораниям. И, наконец,
главный вопрос по осуществ-
лению всех противопожарных
мероприятий, которого косну-
лись на областной комиссии
ГОЧС, был финансовый. Не
хватает средств на техниче-
ское перевооружение, на про-
филактические мероприятия.
В области сегодня нет даже са-
молетов, приспособленных
для тушения крупных возгора-
ний. Хотя раньше такая авиа-
ция была. Поэтому новая про-
тивопожарная программа
предусматривает выделение
необходимых бюджетных
средств: 100 тысяч – Главно-
му управлению по делам ГОЧС
при администрации области,
80 тысяч – Воронежскому по-
жарно-техническому училищу
МЧС РФ, 120 тысяч – ВГТУ, 20
тысяч – 847-му спасательному
Центру МЧС России, 60 тысяч
– в/ч 3734 МВД РФ, словом,
всем тем, кто будет конкретно
участвовать в локализации
возникающих экстремальных
ситуаций.

Есть и другая проблема – до
сих пор нет определенной яс-
ности в планах пригородного
лесного хозяйства. Сергей Ми-
хайлович Наумов предложил
считать все, что находится за
окружной федеральной доро-
гой, не городской, а областной
собственностью. По мнению
вице-губернатора, это помо-
жет быстрее решить все по-
ставленные вопросы.

Оставляет желать лучшего
противопожарное и санитар-
но-эпидемиологическое состо-
яние общежитий вузов и других
учебных заведений области.
Было отмечено, что по многим
критериям и требованиям они
не отвечают нормативным и
законодательным актам по по-
жарной и санэпидемиологи-
ческой безопасности. Предпи-
сания, выдаваемые органами
Госпожнадзора и Госсанэпид-
надзора, руководителями ву-
зов и школ не выполняются
или выполняются с нарушени-
ем установленных сроков. В
связи с этим вице-губернатор
области дал указание до 15
мая согласовать план органи-
зационно-технических меро-
приятий по устранению всех
недоделок. А главам местных
самоуправлений было реко-
мендовано изыскать средства
на укрепление материально-
технической базы школ, на за-
мену ученической мебели и
приобретение оборудования
для школьных пищеблоков.

Когда на совещании речь
зашла о Госинспекции по ма-
ломерным судам, то выясни-
лось, что служба эта тоже сла-
бо технически оснащена. На
городских пляжах отсутствуют
службы спасения людей, не
хватает водолазного снаряже-
ния. Было решено выделить
порядка пяти миллионов руб-
лей из бюджета области на
поддержание данной госинс-
пекции.

Сергей ЛЬВОВ.
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И зашумят
березы…

Сделать район краше и
уютнее – такую задачу
несколько недель назад
поставил перед главами
сельских администра-
ций руководитель Талов-
ского района Владимир
Иевлев. В этом году бла-
гоустройству и озелене-
нию поселков уделяется
особое внимание, и ули-
цы многих населенных
пунктов уже украсили
«новенькие» аллейки и
скверики. Активно и с
энтузиазмом участвуют
в этом благом деле
школьники, помогая
старшим. Учащиеся та-
ловской СОШ №1 выса-
дили в районном центре
около тысячи молодых
тополей. Ребята из Степ-
ной школы (Шанино-1)
заложили целую березо-
вую рощицу возле мест-
ного стадиона. В Вязов-
ке мальчишки и девчон-
ки посадили фруктовый
сад. А юные сотрудники
Чигольского школьного
лесничества «создали»
аллею вдоль дороги к
школе  - здесь появи-
лось 500 пирамидаль-
ных тополей и столько
же березок.
Многое сделано в пла-
не озеленения коллек-
тивом Тишинской уча-
стковой больницы –
вокруг нового здания
здравницы теперь рас-
положились березовые
аллейки, а также моло-
дые сосны, можжевель-
ник, туя.

Новая жизнь
«Октября»

На глазах преображает-
ся здание таловского
кинотеатра «Октябрь».
Уже две недели здесь
идет реконструкция, на-
чатая по инициативе де-
путата, первого замес-
тителя областной Думы
Ю.Т.Титова и главы рай-
она В.В. Иевлева. Объем
запланированных работ
значителен. Полностью
преобразится зритель-
ный зал, а также фойе
(здесь в двух ярусах раз-
местятся бар, игровые
автоматы, раздевалки,
туалетные комнаты). Из-
менится также внешний
вид культурного центра.
Многое уже сделано:
полностью перекрыта
крыша, идет замена по-
лов. Работают на
объекте две таловские
строительные органи-
зации – МПМК «Талов-
ская» и ООО «Агрострой-
монтаж». Кроме того, в
«Октябре» проводятся
субботники – многие
таловские предприятия
и организации таким
образом вносят свою
лепту в реконструкцию
кинотеатра.

Юлия БОРОДАЕНКО.
� Вот они, следы жаркого лета и человеческого разгильдяйства.
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Мой собеседник как-то
сразу, без предисловия,  стал чи-
тать стихи Анатолия Жигулина.
Минус сорок
Показывал

градусник Цельсия.
На откосах смолисто
Пылали костры.
Становились молочными
Черные рельсы,
Все в примерзших чешуйках
Сосновой коры.
Мы их брали на плечи –
Тяжелые, длинные –
И несли к полотну,
Где стучат молотки.
Солнце мерзло от стужи
Над нашими спинами,
Над седыми вершинами
Спящей тайги.

Он был так взволнован, что
казалось, сам находился на той
далекой магистрали в сорока-
градусную стужу.

- Интерес у нас с Жигулиным
друг к другу был не случаен, -
рассказывает Анатолий Гаври-
лович Высоцкий, доцент, заведу-
ющий кафедрой технологии кон-
струкционных материалов Воро-
нежской лесотехнической ака-
демии. – Поэт прошел через ла-
геря, заключенным был и мой
отец. До Великой Отечественной
войны отец работал на опытной
станции растениеводства куче-
ром, хорошо знал академика
Николая Ивановича Вавилова.
В сорок четвертом на фронте
отец сказал что-то далеко не ле-
стное в адрес Иосифа Виссари-
оновича Сталина и был за это
осужден по 58-й статье на десять
лет. Все эти годы отбывал срок
в Норильске.

Высоцкий поступил на лесо-
механический факультет в 54-м,

Далекое – близкоеДалекое – близкоеДалекое – близкоеДалекое – близкоеДалекое – близкое

«Не надо
бояться
памяти»

а Жигулина в этом году выпус-
тили на свободу. И в этом же году
он уже учился на лесохозяй-
ственном факультете.

- Я был активным комсомоль-
цем, и меня в 1957 году избрали
секретарем комитета комсомо-
ла, - вспоминает Анатолий Гаври-
лович. – Как-то Толя Жигулин
пришел ко мне. Разговор полу-
чился долгим. Я увидел человека,
который, как и мой отец, подверг-
ся жестоким репрессиям. Мой
тезка рассказывал о своих мы-
тарствах в Сибири и на Колыме,
о работе на строительстве желез-
ной дороги, на рудниках. Затем
попросил меня помочь ему вос-
становиться в комсомоле. Этим
я и занялся.

Секретарем Центрального
райкома комсомола тогда рабо-
тал Евгений Рубец. Он посовето-
вал все сделать сначала в рам-
ках вуза. Жигулина заслушива-
ли в группе, на курсе, в комите-
те комсомола института. И толь-
ко потом Бюро Центрального
райкома восстановило его в ря-
дах ВЛКСМ.

- А Жигулин вел в комсомоле
какую-либо работу? – спраши-
ваю Анатолия Гавриловича.

- Каких-то конкретных дел ему
не поручали, - отвечает. – Не нуж-
но забывать, что он был очень
болен - перенес сложнейшую
операцию по удалению одного
легкого. Но вот своими стихами
– трогательными, сердечными –
снискал добрую славу, что, конеч-
но, делало честь нашему инсти-
туту. Его произведения звучали
на вечерах художественной са-
модеятельности. «Рельсы», кото-
рое я прочитал вам, были напи-
саны в 1959 году.

А вскоре его услышала широ-
кая аудитория: на очередном
смотре художественной самоде-
ятельности института студент ле-
сохозяйственного факультета
Геннадий Ломов – талантливый
парень – прочитал «Рельсы» так,
что люди в зале плакали. Надо
сказать, что у Гены Ломова был
замечательный педагог по час-
ти декламации – доцент кафед-
ры лесных культур Евгения Нико-
лаевна  Науменко – человек вы-
сочайшей культуры. На этом ве-
чере в зале присутствовал и
Жигулин. Хотя свои стихи никог-
да прилюдно не читал.

– А вот мне довелось читать
стихи Жигулина на одной из
встреч с воронежскими писате-
лями, - продолжает свой рассказ
Высоцкий. – Присутствовали
тогда поэты Геннадий Лутков,
Владимир Гордейчев и Анатолий
Жигулин. Это было, кажется, в
60-м году. Читал я «Воспомина-
ние» - мое любимое жигулинское
произведение, которое так силь-
но перекликается  с воспомина-
ниями моего отца.

Когда Жигулина восстанови-
ли в комсомоле, то он стал про-
сить содействия  о принятии его
в ряды КПСС. Тогдашний секре-
тарь партбюро института Борис
Антонович Размустов обратился
в райком партии, но  там «посо-
ветовали» даже об этом не заи-
каться. (Анатолий Жигулин стал
членом КПСС в 1963 году – Л.С.)

Тезки продолжали встречать-
ся, дружили, делились планами
на будущее. А со сцен домов куль-
туры  и клубов Воронежа все
чаще звучали стихи Жигулина. Он
по-прежнему оставался скром-
ным. Но не было в нем открытос-
ти. Был как-то зажат, скован. Чув-
ствовалось, что внутренне он по-
давлен. В последний раз они уви-
делись совершенно случайно.

- Я тогда жил на улице Пере-
верткина. Северного моста еще
не существовало, и добирался
на троллейбусе через Чернавс-
кий мост. Еду как-то вечером,
летом все происходило. На ос-
тановке Ильича в троллейбус
вошел мужчина, остановился
возле меня на задней площад-
ке. Дышит тяжело, так, как ды-
шат больные люди. Смотрю:
Жигулин! Говорю: «Толя, ты это?»
«Я, Толя, я!» Мы друг друга узна-
ли сразу, хотя он очень изменил-
ся: студентом был высокий, ху-
дющий, а сейчас передо мной
стоял мужчина огромного роста,
очень полный. «Какими судьба-
ми?» - спрашиваю. «Приехал
навестить родных. Они живут на
улице Старых Большевиков».
Мы проехали с ним две оста-
новки. Напоследок спросил его:
«Тебе помощь никакая не нуж-
на?» «Да нет, - улыбнулся он. –
Все нормально. Спасибо…» Вот
остались воспоминания, кото-
рых, как сказал Толя, не нужно
бояться. Они порой бывают тяж-
кие и грустные, да что подела-
ешь?..

Остались и живые слова по-
эта в его книгах с дарственны-
ми надписями. В семье Высоц-
ких  вообще культ поэзии Жигу-
лина и у каждого – свои люби-
мые стихи.

Людмила СУРКОВА.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам NEWSru.com,
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Такие конференции для уча-
щихся раньше проводили и ар-
хитектурно-строительная акаде-
мия, педагогический и политех-
нический университеты.  А пос-
ледние пятнадцать лет такая
традиция сохранилась только в
университете. И, надо заметить,
она была и остается в почете у
школьных учителей и их учени-
ков. До недавнего времени уни-
верситет принимал более тыся-
чи заявок от разных школ на уча-
стие в конференции и никогда
никому не отказывал. Но так как
это оказалось очень тяжело
(нужно выслушать доклад каждо-
го участника, задать ему вопро-
сы), то решено было поставить
некоторые ограничения в коли-
честве участников. Теперь к уни-
верситетской конференции до-
пускаются не более пяти учени-
ков от одного учителя-руководи-
теля их проектов.

В течение нескольких меся-
цев эти ребята проводили иссле-
довательскую работу или же
просто собирали необходимую
информацию по выбранной ими
самими теме под руководством

В университет
со своим докладом

О причинах подобных безоб-
разий говорилось на пресс-кон-
ференции начальника управле-
ния по борьбе с правонарушени-
ями на потребительском рынке
УВД Воронежской области Иго-
ря Есипова. Выяснилось, что
удивляться массовым отравле-
ниям  «паленой» водкой не при-
ходится. Совсем недавно, мень-
ше месяца назад, оперативники
УВД «накрыли» целый цех по
производству этого зелья, нахо-
дившийся в одном из гаражей
Левобережного района. Изъято
80 бутылок, готовых отравить
погнавшихся за дешевизной во-
ронежцев. И это только самый

Если спросить у иностранца, с чем ассоциируется у него
Россия, в ответах чаще всего будут присутствовать мороз и
водка. Мороз сильный, а водка высококачественная. И если с
первым у нас все в порядке, то со вторым в последнее время
большие проблемы.  Не случайно, по данным статистических
опросов, все больше россиян, и воронежцев в частности,
предпочитают вино исконно национальному напитку. А среди
оставшихся верными традициям все больше случаев отравле-
ний «левой» водкой.

крупный случай. А всего за про-
шедший год выявлено 1345 ад-
министративных правонаруше-
ний торговли алкоголем, уничто-
жено около 5 тонн поддельной
водки. К сожалению, из года в
год эти цифры не уменьшаются.
Закон рынка: там, где обеспече-
на 100-процентная и более при-
быль, непременно найдутся
охотники ее получить. Остается
в который раз предупредить лю-
бителей сомнительных горячи-
тельных напитков: сэкономив
«двадцатку», вы рискуете попла-
титься жизнью.

Впрочем, не только выпивкой
единой жив потребитель. Хочет-

ся ему зрелищ и услады для слу-
ха. И желательно подешевле. Вот
и расцветает подпольный рынок
аудио- и видеопродукции. По сло-
вам Игоря Есипова, он уже прак-
тически вытеснил легальный.
90% аудио- и видеокассет, прода-
ющихся в Воронеже, – подделка.
Говорит ли это о каком-то ано-
мальном отсутствии уважения к
авторским правам? Да нет, ско-
рее, о низком благосостоянии
воронежцев, неготовых платить
полную стоимость высококаче-
ственного аудио- и видеопродук-
та и вынужденных довольство-
ваться суррогатом. Тем более что,
если проблемы с качеством из-
делия  совсем уж большие, мож-
но обменять товар. Продавцы в
этих случаях обычно не спорят.

Как бороться с наплывом «ле-
вой» продукции? Делаются кон-
трольные закупки, благо, поку-
пателем назваться может каж-
дый. Да вот беда – попадаются
только реализаторы, берущие
всю вину на себя. А до хозяина

«левака» добраться очень про-
блематично. Часто сотрудники
УВД даже знают, кто на самом
деле «командует парадом», но
доказать не могут.

Другая проблема – служба
экспертизы  завалена контра-
фактным (незаконным) това-
ром. «Левой» продукции столько,
что эксперты не в состоянии ра-
зобраться с текущими делами и
тем более с новыми. Немного
разгрузить этот поток должен

помочь договор с ГУП «Воронеж-
качество». Часть подозритель-
ных товаров будут отдавать на
экспертизу в эту организацию.

Борьба с производителями
«левой» продукции  большей ча-
стью заканчивается не в пользу
правоохранительных органов.
Видимо, так и будет продолжать-
ся, пока доходы воронежцев
малы для покупки высококаче-
ственных товаров.

Юрий КОЗЛОВ.

Недавно ВГУ тепло принимал в своих стенах школьников –
участников XIX конференции научного общества учащих-
ся. В работе университетской конференции принимало
участие около семисот учеников из шестидесяти школ
Воронежа, Воронежской и Липецкой областей. В зависи-
мости от тем поданных заявок ребят распределили по
четырнадцати дисциплинарным секциям, разбитым на
подсекции. На каждой из них работало от десяти до
пятнадцати школьников.

школьных учителей. Итогом та-
кой работы стал доклад, который
ребята и представили на суд
преподавателей университета в
этот день.

В перерывах работы секций
мне удавалось поговорить с уча-
стниками конференции. Боль-
шинство преподавателей ВГУ
отметило хорошую подготовку
докладчиков, кое-кто из которых
был замечен даже “в научном
подходе в постановке и решении
своей проблемы”. Многие учас-
тники приготовили к своему док-
ладу специальные наглядные
пособия, будь то таблицы, гра-
фики, рисунки. И даже была ви-
деозапись коронации английс-
кой королевы Елизаветы.
Школьные учителя также до-
вольны своими учениками, в
которых они вложили немало
своих сил и времени. Александ-
ра Ивановна Чеботарева, учи-
тельница географии из села Ус-
тье Хохольского района, расска-
зывает:

- Мой ученик Алеша Савоткин
сейчас учится в девятом классе,
а на конференции в университе-

те выступает уже третий раз. Он
занимается исследованием рек.
Вначале это был Дон, теперь мы
вместе собираем всю информа-
цию по малой реке Еманча, впа-
дающей в Девицу и в Дон. А еще
в этом году впервые увидел уни-
верситет и наш пятиклассник
Боря Чепрасов. Он тоже зачитал
свой доклад перед большой
аудиторией и сам нарисовал
красочные наглядные пособия к
своему выступлению.

Вместе с некоторыми доклад-
чиками приходили и их родите-
ли. Мама Гриши Сибирцева Эми-
лия Валерьевна говорит:

- Мы занимались проблемой
гриппа всей семьей. Целых че-
тыре месяца и я, и бабушка со-
бирали все, что касается этого
заболевания. И самое интерес-
ное, что никто из нас за все это
время гриппом не заболел ни
разу!

По результатам  конферен-
ции на каждой подсекции препо-
даватели выявили лучших док-
ладчиков, которым  вручили дип-
ломы первой, второй и третьей
степени, а одиннадцатиклассни-
кам, оказавшимся в их числе,
выдали и рекомендательные
письма для поступления в ВГУ.
Конечно, это не стопроцентная
гарантия зачисления в универ-
ситет, но при прочих равных бал-
лах члены приемной комиссии
обратят должное внимание на
данные рекомендации.

Ирина ЗУЕВА.

В бочке меда
ложка ляпа

Причины появления этих погреш-
ностей разные: в одних случаях они –
следствие плохого знания автором
жизни с ее социально-бытовыми усло-
виями, в других – они являются резуль-
татом неряшливого, небрежного отно-
шения его к своему детищу, в третьих
– возникают непроизвольно, когда ав-
тор, сосредоточившись на основной
идее, оставляет в тени остальные де-
тали.

Так, у М.Лермонтова: «И Терек, пры-
гая, как львица с косматой гривой на
хребте» (грива растет только у льва и
не на хребте, а на шее); у А.Плещеева:
«Дам тебе (ласточке) я зерен, а ты пес-
ню спой» (ласточка питается насеко-
мыми, а не зернами); у А.Фета: «О пер-
вый ландыш! Из-под снега ты просишь
солнечных лучей» (из-под снега выра-
стает подснежник, а не ландыш, кото-
рый появляется уже в разгар весны).

Отклонение от истины, заблуждение
по-научному называется «аберрация»,
а в просторечии может называться как
«ложь», «абсурд», «чушь», «брехня». Так,
помнится, во время войны вышла кни-
га «Прорыв блокады Ленинграда».
Здесь описан такой случай. На позицию
двух наших бойцов устремились три не-
мецких танка. Отбиваться нечем. Но
враг не должен пройти. И тут они уви-
дели рядом ствол от немецкой пушки.
Положили на пень. Навели на головной
танк. Потом засунули в ствол снаряд и
ударили по капсюлю штыком. Раздал-
ся выстрел! Головной танк был подбит.
А два других повернули обратно. По
правдоподобию этот случай сродни
анекдоту того времени, когда окружил
один боец три немецких танка.

Сегодня мы нередко слышим с те-
леэкрана: «Привет, бобер! Почему у
тебя такие белые зубы?» Этого не мо-

жет быть! Ибо «бобер» означает ворот-
ник, мех бобра, а животное называет-
ся «бобр».

В песне из кинофильма «Остров со-
кровищ» есть такие слова: «Там, где
кони по трупам шагают». Здесь поклеп
на умное животное: лошадь никогда не
наступит на тело человека, будь он жи-
вой или мертвый. Конечно, в спокой-
ной обстановке. А вот в кинофильме
«Деревенский детектив» пастух вполне
серьезно жалуется начальству, что
племенной бык в его стаде все время
любовно льнет к одной и той же коро-
ве. Следовало бы постановщикам
фильма знать хотя бы немного о физи-
ологии домашних животных. Ведь для
них такое поведение – противоесте-
ственное. И бык недаром называется
общественным.

В кинофильме «Вечный зов» - наши
в тылу врага. Их вызывают по рации:
«Алло! Алло!» А ведь у военных приня-
то пользоваться условными словами.
К примеру, «Второй! Второй! Я – Пер-
вый!» И это сугубо гражданское «Алло!»
вызывает смех!..

Во второй серии кинофильма «Тихий
Дон» можно увидеть группу русских
офицеров времен Первой мировой
войны. Один из них красуется в пого-
нах с двумя просветами и двумя звез-
дами. В русской армии такой чин на-
зывался «майор». Но он был отменен
еще в 1884 году.

Подобно «киношникам», не в ла-
дах с воинскими званиями и писатели.
Так у Н.В.Гоголя Иван Федорович
Шпонька почему-то только «спустя
одиннадцать лет после получения пра-
порщичьего чина произведен был в
подпоручики». Зато Павел Иванович
Чичиков у него – полковник (коллеж-
ский советник), хотя пройдохе-авантю-

ристу был бы более к лицу чин помень-
ше. А вот писатель В.Гусев в повести
«Легенда о синем гусаре» подпрапор-
щика Оржицкого называет офицером,
хотя это воинское звание унтер-офи-
церского состава.

В романе Валентина Пикуля его ге-
рой ест кислые щи, и на губах его вис-
нет… капуста.

Автору невдомек, что кислыми щами
на Руси назывался напиток (род шипу-
чего кваса), приготовленный из соло-
да и пшеничной муки. И прокисшим
блюдом, наподобие борща, здесь и не
пахнет!

Возможно, кто-либо возразит: а
стоит ли обращать внимание на такие
мелочи? Да, стоит! Пунктуальность,
верность способствуют пониманию
тончайших нюансов в изображенной
автором действительности. А в некото-
рых произведениях и на экране идет уж
слишком вольное толкование «атрибу-
тов» из жизни героев, их характерных
черт, обычаев, уставных требований. В
таких случаях особенно в немилости
оказываются казаки, которые в жизни
не терпели, когда их «равняли» с регу-
лярными войсками или приписывали
им мужицкие обычаи. Известно, что
казаки носили чубы, хвосты у своих ло-
шадей они не подрезали. Вместо под-
сумков имели нагрудные патронташи-
лядунки, которые носили через левое
плечо. Они не имели шпор (отменены в
1867г.), а имели нагайки. Карабины
носили через правое плечо. Имели осо-
бые седла. Но ошибки по этим призна-
кам были допущены в фильмах: «Чапа-
ев», «Пархоменко», «Сердце Бонивура»,
«Миколка-паровоз», «Адъютант его пре-
восходительства».

Искажение «правды жизни» вносит
неразбериху в наше представление о
личности героя и связанные с ним со-
бытия. И наоборот – точность всегда
украшает повествование, несет цен-
ную информацию, способствует уста-
новлению искомой истины. К примеру,
сущая мелочь – цвет канта на мундире
неизвестного офицера – помогла
Ираклию Андронникову опознать нико-
му до тех пор неведомый портрет М.Ю.
Лермонтова.

За точность и верность изображения
всегда ратовал А.С.Пушкин. Так, в при-

мечании к «Медному всаднику» поэт
сожалел, что описание памятного пе-
тербургского наводнения дано у
А.Мицкевича неточно, и счел нужным
отметить, что «наше описание вернее,
хотя в нем и нет ярких красок польско-
го поэта».

«Правду жизни» в художественных
произведениях неукоснительно со-
блюдал и  Л.Н.Толстой. Известно, что
он много раз ходил на заседания суда,
неоднократно беседовал с прокуро-
ром, когда работал над романом «Вос-
кресение».

Хотелось бы слегка пройтись и по
промахам наших уважаемых писате-
лей-земляков, не называя их фами-
лии. Вот один смешивает понятия «ка-
торжник» и «каторжанин» (последний
осужден за политическую деятель-
ность). Второй, говоря о романе «Вой-
на и мир», трактует «мир» как «мирное
время», «покой», хотя у Л.Н.Толстого
это слово означает «общество»,
«люди». У третьего автора наши штур-
мовики в июле 1942 года были «двух-
местные», тогда как ИЛы с экипажем
из двух летчиков появились на фрон-
те только осенью упомянутого года. А
вот известный профессор из вуза
озаглавил свою книгу так: «Мемуар-
ные записки». Получилось: масляное
масло. Ведь мемуары – уже есть за-
писки о прошлых событиях.

Еще у одного автора подполковник
немецкой армии в переводе на чин
«СС» имеет звание «штурмбанфюрер»,
тогда как это – «майор», а подполков-
ник именовался – «оберштурмбанфю-
рер».

Разумеется, никто не застрахован
от ошибки. И сугубо гражданский че-
ловек мог перепутать, к примеру, виды
вооружения военного времени. Но вот
именитый автор, родом из глубинки,
сообщает, что будто бы в колхозной
конюшне имеется чердак и еще более
удивительное – подполье! Подвал в
конюшне! А куда же стекали нечисто-
ты? И подобные промашки у наших ав-
торов не так уж и редки, хотя, казалось
бы, писатели Черноземья должны
были хорошо знать деревенский быт
и все, что связано с сельским хозяй-
ством. Но их герои, к примеру, имеют
слабые понятия о конской упряжи и
сельскохозяйственных культурах, дво-
ровая живность в рассказах наделе-
на аномальным поведением, а взаи-
моотношения селян и местного на-
чальства грешат неправдоподобием.

Короче, первейшее требование
ко всем и всяким авторам, думается,
должно быть таким: досконально
знать жизнь и правдиво показывать
ее во всех, даже мелких, проявлени-
ях. Отсюда, как говорится, надо ду-
мать, о чем пишешь, и не писать, о чем
не так, как надо, думаешь! Надо поста-
раться, чтобы  в бочке меда (будь то
книга или кинофильм) не было даже
самой маленькой ложки ляпа.

Николай МОНОГАРОВ.

Известно всем со школьной скамьи, что литература и искусство ставят
своей целью правдивое воспроизведение действительности художе-
ственными средствами. Они призваны объективно и точно отображать
окружающий нас мир во всем его многообразии. Однако нередко по вине
авторов встречаются в их творениях явные смысловые искажения, не
соответствующие реальной жизни факты. В практике учителя-филологи
именуют такие промахи своих подопечных «фактическими ошибками».
Были они всегда. И встречаются даже у великих. Как-то М.Горький пред-
ложил называть их условным термином «авторская глухота». А русский
критик и пародист начала ХХ века А.А.Измайлов окрестил их «пятнами на
солнце».

Дотошный взгДотошный взгДотошный взгДотошный взгДотошный взглядлядлядлядляд
Список самых ненавидимых
изобретений

Список, известный как Индекс изобретений
Lemelson-MIT, составляется ежегодно на основе
социологического исследования. Участникам пред-
лагается ответить на вопрос: какую техническую
новинку вы ненавидите больше всего, но без ко-
торой вы все же не в состоянии представить себе
свою жизнь. В этом году места в первой пятерке
распределились следующим образом: 30% пользо-
вателей ненавидят сотовые телефоны, 25% рес-
пондентов видеть не могут электронные будильни-
ки, 23% считают самым ужасным изобретением
телевизор, а 14% - одноразовые станки для бри-
тья. Также в список нелюбимых народом изобре-
тений попали микроволновые печи, автоответчи-
ки и персональные компьютеры. Индекс изобре-
тений Lemelson-MIT составляется уже 8 лет, чтобы
определить отношение граждан к технологическим
новинкам, изобретателям и их изобретениям. Ра-
нее студенты института составили свой список, в
который вошли самые нелепые изобретения. Пер-
вые три места в списке заняли: водоотталкиваю-
щее полотенце, звуконепроницаемый микрофон
и форточка для подводной лодки. Для определе-
ния этой десятки в университетской компьютерной
сети был организован конкурс, на который было
прислано около 500 различных изобретений. По-
бедители были отобраны путем жребия.

Китайские ученые разгадали
секрет красоты павлина

Китайские ученые из физической лаборатории
университета Fudan говорят, что поняли механизм,
формирующий люминесцентное свечение перьев
хвоста павлина. За красоту отвечают два основ-
ных процесса: пигментация и структурная окрас-
ка. Пигмент - это, по сути, окрашивающее веще-
ство, просто дающее цвет. Иными словами, чело-
веческие волосы могут выглядеть чистыми и шел-
ковистыми, но никогда не достигнут такого блеска
и сияющей окраски, как перья хвоста павлина. То
есть при изменении угла зрения цвет наших во-
лос не меняется. В то же время, павлины и другие
«цветные» птицы, животные, вещи и явления, вро-
де радуги или мыльных пузырей, помимо цвета
наделены отражающим эффектом. Каждое перо
павлина имеет центральный стебель с множе-
ством зубцов на каждой из сторон. А каждый зу-
бец в свою очередь состоит из слоев двухмерной
кристаллической структуры, сделанной из прути-
ков меланина, связанных белком кератином. Ко-
личество прутиков и интервалы между ними управ-
ляют отражением света, которое и производит
различные цвета. Для павлинов - это зеленый, зо-
лотисто-желтый, коричневый и ярко-синий.

Обрезание защищает
от СПИДа

Проспективное исследование 2298 индийцев
показало, что обрезание в восемь раз снижает
вероятность заболеть ВИЧ-инфекцией, вызыва-
емой вирусом HIV-1. Доктор Рэйнолдс, предста-
вивший данные наблюдения на конференции
Общества инфекционных заболеваний в Сан-Ди-
его, отметил, что есть все основания предпола-
гать - данные результаты будут подтверждены ис-
следованиями, которые проводятся в Уганде, Ке-
нии и Южной Африке.   Вероятность заболеть СПИ-
Дом в случае контакта с больным - носителем HIV-
1 составляет 5,5%, а у обрезаных мужчин риск
снижается до 0,7%. Доктор Рейнолдс отметил, что
обрезание «не может заменить использование

презервативов в развивающихся странах при
профилактике СПИДа». Следует отметить: «защит-
ный» эффект обрезания не распространяется на
гонорею, сифилис и инфекции, вызванные виру-
сом герпеса.

Венера была
обитаемой планетой

На Венере в течение двух миллиардов лет был
просто курорт. Ну, может, не совсем курорт, но
были водные океаны, атмосфера, близкая к зем-
ной, и температура ее не превышала ста граду-
сов Цельсия - вполне приемлемые условия и
вполне достаточное время, чтобы там могла за-
родиться и процветать жизнь. Может, там, под
тучами, бродили венерианцы, может, они тоже
искали братьев по разуму. Потом страшный пар-
никовый эффект сделал свое дело, Венера высох-
ла, температура на ней поднялась так высоко, что
в ней сейчас можно плавить свинец, тектоничес-
кие плиты расплавились, на них сверху хлынули
ливни из концентрированной серной кислоты, по-
рождаемые плотными тучами серы - словом, на
планете воцарился ад, в котором даже душа греш-
ника не выживет. Но это было потом. Так утверж-
дает профессор Дэвид Гринспун из Юго-Западно-
го научно-иследовательского института в Техасе.
По сегодняшним меркам, это ересь. Считается, ад
на Венере установился слишком рано, чтобы на
ней могла зародиться жизнь. Расчеты, проведен-
ные 15 лет назад его коллегой из Геологической
экспедиции США Джеффри Кергелом, убедили на-
учный мир, что климатические неприятности на-
чались на планете спустя всего 600 миллионов
лет после зарождения Солнечной системы. То есть
жизни на Венере не было никогда и ни за что,
как бы по этому поводу ни сокрушались писате-
ли-фантасты. По мнению же Гринспуна, в расче-
ты Кергела вкралась небольшая ошибка. Дело в
том, что Кергел не учитывал отражательной спо-
собности облаков, которые не пускали солнечное
тепло, тем самым охлаждая поверхность Венеры
и резко снижая действие парникового эффекта.
По расчетам Гринспуна, нынешние, «адские», ус-
ловия на Венере образовались «всего» 700 мил-
лионов лет назад.

Тайна библейского предания
Описанный в Ветхом Завете переход Моисея и

израильтян через расступившееся перед ними
библейское Черное море может быть объяснен с
точки зрения современной науки. Израильтяне
могли перейти из Египта на другой берег через
Суэцкий залив Красного моря, отделяющий Синай-
ский полуостров от Африки, утверждают научные
сотрудники Санкт-Петербургского филиала Инсти-
тута океанологии РАН Наум Вольцингер и Алексей
Андросов. По их мнению, именно там находилось
библейское Черное море. На глубине 6-7 метров
в северной, узкой части Суэцкого залива распо-
ложен поперечный риф, прорезанный сейчас фар-
ватером. В библейские же времена риф был
выше, но в течение тысячелетий его разрушили
землетрясения, свойственные этому региону, по-
ясняют исследователи. Расчеты показывают, что
под действием отлива и ветра уровень воды над
рифом за 9 часов может опуститься до 20 - 25 см.
При этом рифовая отмель шириной 2-3 километ-
ра остается обнаженной около четырех часов, что
позволяет беспрепятственно перебраться на во-
сточный берег залива. Вероятность такого обна-
жения Суэцкого рифа ничтожно мала, подобное
происходит раз в 50 тысяч лет.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

� Анатолий Высоцкий. � Анатолий Жигулин. 1954г.

Алкогольный рынок:
«левый» уклон
Алкогольный рынок:
«левый» уклон

В опубликованной статье  ав-
тор А.Северный утверждает, что
в 2000г. судьей Аннинского рай-
онного суда Скриповым О.В. вы-
несен неправосудный приговор
в отношении гражданина Волги-
на А.Ю. (судом признан винов-
ным в хищении чужого имуще-
ства на сумму 252 руб.). В 2003г.,
пишет далее автор, областной
суд реабилитировал Волгина
А.Ю. Изучение обстоятельств,
связанных с уголовным делом в
отношении Волгина А.Ю., пока-
зало, что оно рассмотрено в со-
ответствии с требованиями уго-
ловно-процессуального закона,
а вынесенный судом приговор
является законным и обосно-
ванным. Сам Волгин А.Ю. в при-
сутствии адвоката давал по делу
последовательные показания о
совершенном им преступлении.

В кассационном порядке при-
говор не был обжалован. Со сто-
роны участвовавших в деле госу-
дарственного обвинителя и за-
щитника осужденного каких-либо
претензий к действиям председа-
тельствующего в процессе феде-
рального судьи Скрипова О.В. не
высказывалось. 21.07.2003г.
Воронежский областной суд, рас-
смотрев дело в порядке надзора,
указал в своем решении, что
вина Волгина А.Ю. в совершении
преступления доказана, и его
действиям дана правильная уго-
ловно-правовая оценка. Вместе
с тем, поскольку в 2002г. в зако-

РезонансРезонансРезонансРезонансРезонанс

«Дело об украденных
сливках» («Коммуна» за 27.03.2004г.)

нодательстве произошли изме-
нения (кража чужого имущества
стоимостью 252 руб. была исклю-
чена из категории преступлений
и отнесена к административным
правонарушениям), областной
суд приговор в отношении Волги-
на А.Ю. отменил и уголовное дело
прекратил.

Вопреки утверждению авто-
ра статьи, профессиональная
деятельность судьи Скрипова
О.В. никогда не была предметом
рассмотрения квалификацион-
ной  коллегии судей области. При
этом следует отметить, что в
2000г., в силу различных обсто-
ятельств, в Аннинском район-
ном суде работала половина
штатной численности судей. Что-
бы справиться с большим объе-
мом работы и успеть рассмот-
реть поступающие в суд дела,
судьи (в т.ч. Скрипов О.В.) труди-
лись с большим напряжением,
не считаясь с личным временем.
Вызывает сожаление, что автор
при подготовке статьи не обре-
менил себя обязанностью тща-
тельно перепроверить поступив-
шую к нему информацию о яко-
бы незаконном осуждении Вол-
гина А.Ю. и в конечном итоге
фактически обвинил судью
Скрипова О.В. в должностном
преступлении.

Евгений ФЕДОСОВ,
заместитель начальника

управления судебного
департамента.
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Заказчик/организатор конкурса – ЮВДЦГСЭН МПС РФ.  Срок испол-
нения – 2004г. Источник финансирования – федеральный бюджет.
Адрес: г.Воронеж, ул.Кольцовская, д.13.
Дата проведения конкурса – 11.05.04г. в 12 часов.
Место проведения – ул.Кольцовская, 13. Телефон – 50-49-78. Кон-
тактное лицо – Корчагина Т.А. Место подачи заявок – по вышеука-
занному адресу.

ПРОВОДИТСЯ ТЕНДЕР
на проведение текущего ремонта здания

ГУЗ «ЮВДЦГСЭН МПС РФ».

(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел. 58-40-43.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ
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Колхоз им. К.Маркса
Семилукского р-на

Воронежской обл. продает

Тел.: (272) 77-1-35, 77-1-10.
сорт «Росс» 197АМВ.

СЕМЕНА КУКУРУЗЫ

Политсовет и исполком Воронежского региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» выражают
заместителю руководителя исполкома Колобову Вла-
димиру Васильевичу искренние соболезнования в
связи с кончиной его матери

КОЛОБОВОЙ
Анастасии Алексеевны.

Японская фирма Ниппон Сода разработала Моспилан - растворимый порошок светло-
голубого цвета без запаха против колорадского жука и его личинок.

Препарат Моспилан обладает системным и контактным действием и способен распро-
страняться по растению. Поэтому колорадский жук и его личинки погибают на необра-
ботанных участках растений и на молодых отрастающих листьях. Моспилан убивает жука
и личинок при нормальных и повышенных температурах (выше +300С); не повреждает
растения и действует в течение 14-21 дня. Моспилан не смывается с растений дождем.

Моспилан не повреждает растения, малотоксичен для теплокровных, пчел, рыб, птиц
и не накапливается в клубнях картофеля даже при максимальных нормах расхода.

В закрытой упаковке Моспилан не слеживается и не теряет своих свойств, даже при
низких температурах. Срок годности – 5 лет с момента выпуска в закрытой заводской
упаковке.

Моспилан разрешен к применению на территории РФ для личных подсобных хозяйств
на картофеле против колорадского жука при норме расхода 0,5 - 0,6 г/10 литров воды при
норме расхода рабочей жидкости 5,0 литра на 100 м2.

Упаковка препарата Моспилан - фольгированные пакеты голубого цвета массой  6,0 г.
Фольга плотная и хрустит, когда пакет мнется в руках.

Стоимость обработки одной сотки картофеля Моспиланом – это меньше
стоимости 1 кг картофеля!

Для консультации обращайтесь на Станции защиты растений или к региональ-
ным представителям фирмы Каллиоп С.А.С.: г.Белгород (0722) 33-8770, г.Ставрополь
(8652) 72-1525.                                                                                Сертифицировано.

МОСПИЛАН -
ЯПОНСКОЕ КАЧЕСТВО!

Место нахождения общества: 394055, г.Воронеж, ул. 121-й стрелко-
вой дивизии, 9.

Внеочередное общее собрание акционеров проводится путем совмест-
ного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и
принятия решений по вопросам, поставленным на голосовании.

Собрание состоится 2 июня 2004 года в 16 час. 00 мин. в клубе
завода. Начало регистрации участников собрания в 15 час. 30 мин.

Список лиц, имеющих право на участие в собрании акционеров, состав-
лен по данным реестра владельцев именных ценных бумаг общества по
состоянию на 21 апреля 2004 года.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров:
1. Внесение изменений и дополнений в устав общества.
2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в

том числе отчетов о прибылях и убытках общества за 2003 год.
3. Утверждение внутренних документов, регулирующих деятельность

органов общества.

Участнику внеочередного общего собрания акционеров необходимо
иметь при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а
для представителя акционера  - также доверенность на право участия в
общем собрании акционеров и (или) документы, подтверждающие его
право действовать от имени акционера без доверенности.

Совет директоров общества.

О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Открытое акционерное общество
«Воронежский опытно-механический завод»

Собственники 563 земельных долей
в праве общей  собственности на земельный участок площадью 2984 га,

с качественной оценкой 241752,2 баллогектара,
расположенный на территории СХА имени Горького Семилукского района

Воронежской области, в количестве 562 человек

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель

сельскохозяйственного назначения общей площадью 2984 га
сельскохозяйственных угодий, в том числе 2550,4 га пашни, находящийся

вблизи сел Приволье, Медвежье, Каверье, Раздолье,
хуторов Красный, Русско-Гвоздевские выселки,

в том числе севооборот №1 (поля №№ 1, 2, 3, 4, 5, 6, 8),
пастбища на площади 433 га для дальнейшей его передачи в аренду.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов)
не превышает рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного

участка в расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенности Гаврилова

Татьяна Михайловна, проживающая по адресу: Воронежская область,
Семилукский район, село Медвежье, ул.Центральная, дом 24,

телефон (272) 71-4-43.
Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить

земельный участок (массивы), а также дополнительные данные
о предполагаемом местоположении выделяемого участка

можно получить у представителя собственников земельных долей.
Возражения от участников долевой собственности по местоположению

выделяемого земельного участка и размеру компенсации остальным
участникам долевой собственности направляются представителю
собственников в течение месяца со дня публикации извещения.

Собственники 244 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью 1156,56 га условной пашни с качественной оценкой 88123,04

баллогектара, расположенный на территории колхоза «Родина» Калачеевского района Воронежской области (235 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения
общей площадью 1156,56 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 983,32 пашни, находящихся вблизи с.Юнаково,

 в том числе севооборот №1 поля: №4 (участки 1, 2), №5 (участки 1, 2), №6 (участки 1, 2, 3), №7 (участки 1, 2, 3),
№8, №9  (участки 1, 2), ЗУ, массивы пастбищ площадью 173,24 га, расположенные вблизи с.Юнаково

согласно материалам корректировки научно обоснованной системы земледелия колхоза «Родина» за 1999 год
для дальнейшей его передачи в аренду.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (мас-
сивов) не превышает рыночную стоимость, оставшуюся после
выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников земельных долей Скуйбедина
Ольга Михайловна, проживающая по адресу: Воронежская
область, Калачеевский р-н, с.Юнаково, ул.Комсомольская, дом
32, телефон (07363) 36-2-17.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих

выделить земельный участок (массивы), а также дополнитель-
ные данные о предполагаемом местоположении выделяемого
участка можно получить у представителя собственников зе-
мельных долей.

Возражения от участников долевой собственности по место-
положению выделяемого земельного участка и размеру ком-
пенсации остальным участникам долевой собственности на-
правляются представителю собственников земельных долей.

7 июня 2004 года по адресу: совхоз Краснопольский Воробьевского р-на
Воронежской обл., ул. Центральная, д. 6 (Дом культуры), в 10 час. состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ, НАХОДИВШИХСЯ

В ПОЛЬЗОВАНИИ ПСК «КРАСНОПОЛЬСКИЙ»,
по вопросу об определении местоположения земельных участков

сельскохозяйственного назначения, в границах которых в первоочередном
порядке будут выделяться земельные участки в счет долей в праве общей
собственности на земельные участки сельскохозяйственного назначения.

Регистрация собственников земельных долей – с 8 час. При себе иметь паспорт
и свидетельство на право собственности на земельную долю.

Тел. 42-6-37.

состоится 28 мая 2004г. в 16 час. по адресу:
г.Воронеж, Ленинский проспект, 172, конференц-зал.

Форма проведения – собрание (совместное присутствие). Регистрация учас-
тников собрания будет осуществляться с 14 час. до 15 час. 45 мин.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании, - 13
апреля 2004г.

Повестка дня собрания:
1. Определение порядка ведения общего собрания акционеров.
2. Утверждение годового отчета ОАО «ВЭЛТ», годовой бухгалтерской отчетно-

сти, в том числе отчета о прибылях и убытках общества за 2003г., а также
распределение прибыли и убытков по результатам финансового года.

3. Избрание членов Совета директоров общества.
4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
6. Об изменениях в Уставе общества.

Лица, включенные в список акционеров, имеющих право на участие в общем
собрании акционеров общества (их представители), вправе направлять запол-
ненные бюллетени для голосования по адресу: 394722, г.Воронеж, Ленинский
проспект, 172, ОАО «ВЭЛТ».

При этом при определении кворума и подведении итогов голосования на
годовом общем собрании акционеров ОАО «ВЭЛТ» будут учитываться голоса,
представленные бюллетенями для голосования, полученными обществом по
26 мая 2004г.

С информацией (материалами) к собранию акционеров можно ознакомить-
ся, начиная с 8 мая 2004г. в ОАО «ВЭЛТ» по адресу: г.Воронеж, Ленинский
проспект, 172, с 9 до 16 час., кроме выходных дней.

Телефон для справок 23-03-20.
Совет директоров.

Совет директоров ОАО «ВЭЛТ» уведомляет о том, что

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ ОАО «ВЭЛТ»

Уважаемый акционер ОАО «ВЭЛТ»!

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ

ДОЛЕЙ
общей долевой

собственности колхоза
«Красная Звезда»

Острогожского р-на
(112 чел.)

ИЗВЕЩАЮТ
О СВОЕМ

НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛЕНИЯ
ЗЕМЕЛЬНОГО

УЧАСТКА
в натуре в счет

принадлежащих им
земельных долей (115)
для передачи в аренду

К/Х Лобкина А.Ф. пл. 634
га с/х угодий, в т.ч. 451 га

пашни, находящихся
вблизи х. Труд,

с прилегающими к пашне
пастбищами – 126 га
и сенокосами – 57 га,

расположенными в пойме
реки Тихая Сосна.

Поля: № 1 пз – 65 га;
«Сад» - 38 га;

№№ 3, 4 – 113 га,
№ 5 – 86 га; № 1 – 76 га;
№ 2 – 61 га; «Клин» - 8 га;

«Огород» - 4 га.
Предложения направлять

в К/Х Лобкина А.Ф.
Тел. 4-38-06.

Правление
Воронежского

регионального отделения
Союза журналистов России
от всей души поздравляет

с 65-летием
ветерана российской печати

Позднякова
Ивана Ивановича

и желает ему крепкого
здоровья, благополучия,
мирного неба, радости

и счастья.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Сегодня руководителю межрайонной
инспекции МНС России № 7
по Воронежской области

А.Г.Кошеленко – 50 лет.
Уважаемый Александр Георгиевич!
Поздравляем Вас с юбилеем! Бодрости
духа, богатырского здоровья, мира в
душе и благополучия в семье от всей
души желаем!
                             Друзья и коллеги.

Сколько стоит отдохнуть?
ПЕРЕД  ШКОЛЬНЫМИ  КАНИКУЛАМИ

Весна в самом разгаре, не успеешь оглянуться, как закончит-
ся у школьников учебный год и наступят долгожданные
летние каникулы. Мальчишкам и девчонкам это радость,
а вот у родителей прибавится еще одна проблема – куда
отправить своего ребенка для того, чтобы отдых для него был
не только веселым, но и полезным? Естественно, в детский
лагерь или в санаторий. Но как получить путевку? Об этом
пойдет наш разговор с руководителем Воронежского регио-
нального отделения фонда социального страхования РФ
Владимиром ШВЕЦОВЫМ.

- Как и в предыдущие годы, -
говорит Владимир Иванович, -
нынешним летом наше отделе-
ние фонда социального страхо-
вания возьмет на себя большую
долю забот  о финансировании
отдыха детей от 6 до 15 лет, чьи
родители трудятся на предприя-
тиях, в организациях и учрежде-
ниях. На детскую оздоровитель-
ную кампанию в 2004 году за
счет средств социального стра-
хования запланировано израс-
ходовать не менее  92,4 млн.
рублей. А это значит, что около
40 тысяч детей смогут отдохнуть
летом в лагерях и санаториях
различного вида. Бюджетным

предприятиям и организациям,
которые находятся в тяжелом ма-
териальном положении, мы оп-
лачиваем 90 процентов от сто-
имости путевки, если эта сумма
не превышает утвержденной по-
становлением межведомствен-
ной комиссии по оздоровлению
детей – 3500 рублей. Остальным
не более 50 процентов.

- Эти цифры касаются путе-
вок в детские оздоровитель-
ные лагеря. А как можно полу-
чить путевку для ребенка, ко-
торому необходим не только
отдых, но и лечение?

- Есть лагеря санаторного
типа. Для того чтобы получить

туда путевку, нужна рекоменда-
ция врачей о том, что ребенку
необходимо оздоровление
именно в таком лагере. В Воро-
нежской области есть такие ла-
геря на базе санаториев им.
Дзержинского и «Углянец». Со-
гласно постановлению обладми-
нистрации,  пребывание ребен-
ка в нем не должно превышать
400 рублей в сутки, то есть за 21
день сумма должна быть не бо-
лее 8400 рублей. Такие путевки
наш фонд социального страхо-
вания оплачивает полностью и
распространяет их по предприя-
тиям, которые направили заяв-
ку. Таких путевок мы можем ку-
пить около 1500 на всю область,
поэтому мы предоставляем их
только действительно нуждаю-
щимся.

Помимо этого у нас в области
есть так называемые лагеря с
дневным пребыванием. Они со-
зданы на базе школ, станций
юных техников, юннатов. Такие
лагеря мы поддерживаем пото-
му, что сейчас много детей из
малоимущих, неблагополучных
семей. Для того чтобы ребята во

время каникул не бегали без
дела по улице, да еще голодные,
здесь им найдут, чем полезным
заняться, и накормят.

В этом случае мы оплачива-
ем только стоимость питания
детей, ведь мальчишки и дев-
чонки находятся там только днем.
На питание в детском оздорови-
тельном лагере на одного ребен-
ка в день в этом году будет выде-
ляться 77 рублей, а в лагерях с
дневным пребыванием – 50
процентов от этой суммы, то есть
39 рублей. Если этого будет не
достаточно, то я думаю, что орга-
низации сами выделят и свои
средства.

- Сейчас много разговоров
о подготовке детских оздоро-
вительных лагерей к летнему
сезону в соответствии с сани-
тарно-эпидемиологическими
правилами и нормативами.
Отслеживаете ли вы это?

- Конечно, это тоже для нас
немаловажно. Особенно актив-
но данная работа проводится
летом. Наши сотрудники посто-
янно посещают лагеря, где на
выделенные нашим фондом

средства организации приобре-
тали путевки. Ревизоры смот-
рят, хорошо ли дети размеще-
ны, как организован их досуг,
питание и так далее. Я бы, ко-
нечно, хотел обратиться к руко-
водителям предприятий, кото-
рые сотрудничают с нами, и ра-
ботникам лагерей. В прошлом
году наш фонд выделил доста-
точно средств на организацию
детского отдыха, на оплату ра-
ботников лагерей. И тем не ме-
нее при проверках Госторгин-
спекции выяснялось, что кое-где
детей неважно кормили, пищу
готовили с нарушением установ-
ленных норм. Мне кажется, что
работники лагерей со своей сто-
роны тоже должны отвечать за
организацию летнего отдыха
детей, а не улучшать за счет ре-
бятишек свое материальное
положение.

В целом же детский отдых в
прошлом году был обеспечен
достаточно хорошо, а летом мы
постараемся эту планку не опус-
тить.

Беседу вела
Ирина ШАБАНОВА.

Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» посту-
пил в продажу.

- - - - - «Факел» горит, а «Искра» тлеет… Волжане вышли на поле
априори обреченными на поражение. И «Факел» действительно вы-
играл. Но удовлетворения воронежским болельщикам победа не
принесла. Красивой игры в исполнении своей команды они так и не
увидели.

- - - - - Что дороже – шахматы или «кормушка»?     Спор двух шахмат-
ных федераций, существующих сегодня в Воронежской области,
продолжается. И выступления сторон становятся все более конкрет-
ными.

- - - - - Спорт-стоп от фирмы «Ника»: известная фотофирма заявила о
себе в мире воронежской спортивной фотографии. Не ради гонора-
ров или жажды славы, а с целью показать, каким может быть на
фотографии воронежский спорт.

- - - - - Играть, так играть! Очередной семинар председателей город-
ских и районных спорткомитетов прошел в Лискинском районе и был
посвящен одному из главных спортивных событий местного масшта-
ба – областным сельским молодежным играм. Провести в этом году
«малую олимпиаду» доверено городу железнодорожников, и за два
месяца до старта лискинцы устроили настоящий смотр своей спортив-
ной базы.

- - - - - Вся правда о провале Тихонова:     чемпионат в Чехии не задал-
ся для команды Виктора Тихонова сразу. «Дело Зиновьева», травмы
игроков, напрасные ожидания Маркова и Ковалева, непонятный
протест после игры с США. И как апофеоз всего негативного - срыв
Тихоновым финальной пресс-конференции.

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.

По дублю на каждую…
Второй матч чемпио-
ната России-2004 во-
ронежская «Энергия»
опять же проводила

в родных стенах, ее соперником
была команда «Ника» из Нижне-
го Новгорода. В отличие от пер-
вого соперника подмосковной
«Россиянки», с которой подопеч-
ные Ивана Васильевича Саенко
построили игру на контратаках,
нижегородские футболистки ни-
чего не смогли противопоста-
вить хозяйкам ни в атаке, ни в
защите. Борьба шла в открытую
и в ней преуспел сильнейший.
По два гола на счету Зинченко,
Даниловой, Мишанской и Еме-
льяновой. Один раз отличилась
Степаненко. Как видите, в спис-
ке голеадоров и защитники, и
полузащитники, и нападающие.
В концовке матча на поле по-
явилась Надежда Босикова, ко-
торую поклонники женского фут-
бола не видели более года. За те
несколько минут пребывания в
игре трудно судить о ее спортив-
ной форме, однако свой малень-
кий шедевр она успела сотво-
рить, сделав ювелирный пас с
правого фланга парашютиком
на голову Емельяновой, которая
и установила окончательный
счет. В целом заметен огромный
потенциал нашей команды, хо-

роший психологический настрой
и, если так можно выразиться,
победный дух. Хорошее взаимо-
понимание с партнерами демон-
стрирует американка Дженни-
фер Бенсон.

Два следующих поединка
«Энергия» проведет в гостях.
28 мая в Ногинске с «Надеждой»,

«Энергия» (Воронеж) – «Ника» (Нижний Новгород) – 9:0.

31 мая в Рязани с «Рязанью-
ТНК». Дома мы ее увидим 9 июня
в матче с московской командой
«Чертаново».

Юрий МАКАРОВ.

На снимке: четыре гола в
двух встречах на счету Натальи
Зинченко (в белой форме).
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Ответы на сканворд (24 апреля)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:


